

LA SOBERANÍA DE DIOS Y LA RESPONSABILIDAD HUMANA Texto: Romanos 9:24-33

INTRODUCCIÓN

Romanos 8:18-25

La sección de la epístola a los Romanos que nos encontramos considerando actualmente concluye con una doxología en la que Pablo resalta la incomprensibilidad de nuestro Dios y la inescrutabilidad de sus caminos.

El texto que nos toca considerar hoy presenta una de las tensiones que los seres humanos tenemos más dificultad para asimilar y entender, la tensión entre la soberanía de Dios y la responsabilidad humana, especialmente en lo concerniente a la salvación.

vv.24-29 hablan de la <u>soberanía de Dios en la salvación</u>. vv.30-33 hablan de la responsabilidad humana en la salvación.

Todo esto en el contexto de la objeción retorica que Pablo presenta a la doctrina de la seguridad de la salvación de hijos de Dios basado en lo que ha sido la experiencia de Israel.

El primer argumento que Pablo da por el que el rechazo de Israel al mesias no es un fallo en la palabra es que para Dios los verdaderos israelitas no son todos los descendientes físicos de Israel o de Abraham, sino solo aquellos a quienes Dios soberanamente a escogido por gracia, <u>Romanos 9:6-8</u>.

Partiendo de este punto de la soberanía de Dios en la salvación nos da 2 argumentos más por los que podemos confirmar que lo que está pasando con Israel no implica un falló en la palabra o las promesas de Dios.

1. LO QUE ESTÁ PASANDO CON ISRAEL ES COMPATIBLE CON EL PLAN DE DIOS PROFETIZADO EN EL AT, VV. 24-29.



La Soberanía de Dios y la Responsabilidad Humana

Cuando habla aquí de **los llamados** se está refiriendo a lo que en teología se le conoce como el llamado especial de Dios o el llamado eficaz para salvación que es diferente al llamado general que Dios hace a todos los hombres en la proclamación del Evangelio.

Lo que Pablo va a probar ahora con las Escrituras es que siempre fue el plan e intención de Dios llamar con este llamado eficaz a gente de todo pueblo linaje y nación, es decir a los gentiles, y solo un remanente, un grupo pequeño dentro de la nación de Israel.

A. Profecía sobre plan de Dios de salvación de los gentiles (versos 25-26)

Explicar el debate sobre este pasaje.

Pablo no es el único que usa este pasaje de Oseas para referirse a la salvación de los gentiles, es también el pasaje al que hace referencia Pedro en <u>1 Pedro 2:9-10</u> cuando hablando a los creyentes.

Así que lo que Pablo y Pedro están diciendo es que lo que Oseas quería decir cuando dijo que Dios retomaría de nuevo a este pueblo y lo haría su pueblo es que ellos podrían volver a ser parte del pueblo de Dios cuando Dios convirtiera a los gentiles en parte de su pueblo.

B. Profecía sobre la salvación de Israel étnico (versos 27-29)

La promesa de Dios para Israel no fue que el Israel nacional sería salvo, ni siquiera que todos los israelitas étnicos serían salvos, sino que solo un remanente escogido por gracia sería salvo.

Por lo tanto, el rechazo masivo de Israel a Cristo no es prueba alguna de un fracaso en el plan de Dios, por el contrario, es una prueba definitiva de que lo que Dios ha declarado y predestinado se cumplirá porque eso que estamos viendo es exactamente lo que Dios profetizó que sucedería.

2. LO QUE ESTÁ PASANDO CON ISRAEL ES COMPATIBLE CON LO QUE DIOS HA REVELADO SOBRE LA RESPONSABILIDAD HUMANA EN LA SALVACIÓN, VV.30-33.

C

La Soberanía de Dios y la Responsabilidad Humana

Pablo está diciendo que los gentiles, que no estaban buscando la salvación (la justicia), la encontraron, pero Israel que si estaba buscando la salvación (justicia) no la encontró (vv.30-31).

Y pregunta ¿por qué? La respuesta es porque los judíos no han querido someterse al método de salvación de Dios y los gentiles sí.

Dios estableció que la salvación es por la fe en Jesús para todo el que cree Romanos 1.

AL FINAL ESA ES LA RAZON POR LA QUE LA GENTE SE PIERDE, NO QUIEREN RECIBIR LA SALVACIÓN QUE DIOS GRATUITAMENTE EN CRISTO, Apo 22:17, Juan 5:40, 6:37

Nuestro señor también lo dijo...

Juan 3:16-20 "16Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. ¹⁷Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él. ¹⁸El que en él cree, no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha creído en el nombre del unigénito Hijo de Dios. ¹⁹Y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas. ²⁰Porque todo aquel que hace lo malo, aborrece la luz y no viene a la luz, para que sus obras no sean reprendidas."

Al final todo se trata de que haces con Jesús...

Pablo prueba esto parafraseando un texto de <u>Isaías 28:16</u> donde Dios anunció como el Mesías venidero sería a la vez la piedra angular y la piedra de tropiezo de los hombres.

Y al final eso es lo que define en términos humanos la salvación de los hombres. Que ha hecho con Jesús. Así que nosotros tenemos que dejarle los asuntos de Dios a Dios y concentrarnos en lo que depende de nosotros.

La pregunta es que harás con Jesús...